
Conseil d’école n°1 - Année 2016/2017 Ecole élémentaire CENTRE A FONTAINE 

2ème Circonscription des Hauts-de-Seine- Asnières-sur-Seine 

PROCES VERBAL DE REUNION DE CONSEIL D’ECOLE - Date : 14/10/2016 de 18h à 20h 

Participants : 

Représentant la municipalité : Mme Pénet, Maire-Adjoint déléguée aux Séniors, à la Santé, au Handicap et à l’’Hygiène 

Délégué Départemental de l’Education nationale : M. Labarre 

Représentants des Parents Titulaires  Représentants des Parents Suppléants  Enseignants 

GPC MURA Catherine X  GPC SMITH Alexandra   CPA Catherine FOUCAULT Exc. 

GPC GALLET Valérie X  GPC GOSSET Valérie   CPB Margot FLOQUET X 

GPC BOUCHARD Laure   GPC TARO Stéphanie X  CPC Alexandra SECONDI X 

GPC SCHERMULY Sandra X  GPC MASSON Anne   CPD Valérie SALOME X 

GPC WARO Eve   GPC CLEMENT Céline   CE1A M. BEDOUI-BOUDARD X 

GPC SALCE Sébastien X  GPC ANTONCIC Myriam   CE1B Isabelle SCHAEFFER X 

GPC PINHEIRO Sandra X  GPC MARCHAND Alexis   CE1C Dorothée HOURCADE X 

GPC ALLIOT Samuel   GPC SOUGAKOFF Nathalie X  CE2A Marianne BUARD  X 

GPC EL BAZ Sabrina X  GPC PHEMIUS Patriss   CE2B Pauline DEMAY  X 

GPC MENDIVIL Inès   GPC LUQUET Camille   CE2C Isabelle HOREN X 

GPC SILLE Sandrine   GPC RAGOT Camille   ULIS Barbara KIZIKLAR X 

PEEP LUSTIG Sylvie X  PEEP DERUE-BERNARD S. X  CM1A Claire POPHILLAT X 

PEEP BALLENGHIEN Sandrine X  PEEP FORGET Frédérique X  
CM1B 

J.B. CHANTELAUZE  X 

PEEP AMIRA Isaure X  PEEP NOUR Samia X  Carole. REDING X 

PEEP BERRIER Julie X  PEEP MAGON DE St ELIER C. X  CM1C Marion FAURE X 

PEEP BOESSE Elodie X  PEEP BEDIER Isabelle   CM2A Alexandra SECCI X 

PEEP DE St PHALLE Sophie X  PEEP SIMOES Antonio   CM2B P. RUBAT DU MERAC X 

        CM2C Fabien RIO Exc. 

Bilan de la rentrée scolaire 2016 

Tous les enseignants attendus sont en poste. M. Bontemps succède à Mme de Somer à la direction de l’établissement. Le 

remplacement de Mme Hoerner Chaigneau par Mme Floquet a bien été anticipé (congé maternité). Actuellement Mme 

Bedoui-Boudard remplace Mme Rignault pour une durée indéterminée. 

Chaque classe a effectué sa réunion de rentrée (Enseignant / Parents). Les consignes de sécurité ont été rappelées à tous 

par le Directeur. Malgré la vigilance demandée, les élèves ont été accueillis dans les conditions favorables. 

La mise en place de nouveaux programmes nécessite une concertation importante des enseignants. Tous les manuels 

scolaires ne sont pas renouvelables en une année et les éditeurs n’ont pas toujours eu les moyens d’éditer tous les nouveaux 

ouvrages annoncés. Des problèmes de commandes (changement de fournisseurs suite à des réponses tardives aux appels 

d’offre) ont compliqué la réception des fournitures sur les écoles de la ville, mais tout rentre peu à peu dans l’ordre. 

Une nouvelle équipe d’animation a pris ses fonctions sous la responsabilité de Sully Bonvel. 

Les horaires sont inchangés, mais les enfants sont encore nombreux à hésiter pour leur sortie. La plus grande régularité est 

demandée aux familles. Les exceptions ou dérogation au tableau rempli et consigné dans le cahier de liaison ne pourront se 

faire que pour motif exceptionnel. 

Structure et effectifs des classes : 

CPA CPB CPC CPD CE1A CE1B CE1C CE2A CE2B CE2C ULIS CM1A CM1B CM1C CM2A CM2B CM2C 

27 28 27 27 28 28 28 27 26 27 9 28 27 28 28 28 27 
109 CP 84 CE1 80 CE2 9 83 CM1 83 CM2 

448 élèves – Moyenne de 27,44 / classe – Nombre de classes identique à l’année précédente mais plus d’élèves que prévu. 

134 nouveaux élèves à la rentrée (CP et inscriptions diverses) – 380 élèves restent à la cantine – 180 restent à l’étude 

régulièrement. 

Une classe supplémentaire serait nécessaire. Les effectifs des futurs CP sont difficiles à anticiper en raison de la provenance 

de plusieurs maternelles et de quelques rues d’un secteur glissant entre Fontaine et Mauriceau.  



Intervenants EPS - Sorties - Classes de découvertes 

Chaque classe bénéficie de l’accompagnement d’un éducateur sportif, une fois par semaine. 
Il manque néanmoins quelques créneaux : les CM2 a et CM2b se partagent 1 plage horaire (alternance 1 semaine sur 2), les 
CM1a et CM1b n’ont toujours pas d’éducateur. Madame Pénet s’engage à ce que cette situation soit régularisée rapidement. 
Le problème du stationnement du car est soulevé : il faut un point de rendez-vous fixe devant la mairie et non aléatoire 
comme c’est actuellement le cas. Toutefois, il serait opportun que le car stationne dans le sens du trajet afin d’éviter de perdre 
du temps dans les embouteillages, sur les horaires de début de matinée. 

Travaux - Entretiens des locaux 

Des travaux urgents sont demandés : le remplacement des fenêtres des classes. En effet, les ouvrants actuels sont en très 
mauvais état, certains sont bloqués fermés et d’autres peuvent s’ouvrir seuls, lors de coups de vent. Ces dispositifs étant à la 
hauteur de la tête des enfants, un accident grave est à redouter. 
La remise en peinture des classes et des couloirs serait nécessaire, ainsi qu’un réel nettoyage des vitres sur la façade arrière 
du bâtiment (rue du R.P. Gilbert). 
La pose de portemanteaux dans les préaux couverts est demandée par le centre de loisirs. 

Sécurité 

Des mesures ont été prises mais l’appel à la vigilance de tous est indispensable, ainsi que le respect scrupuleux des horaires. 
Un exercice attentat intrusion a été réalisé dans de bonnes conditions. Il a permis de soulever le problème de la circulation de 
l’information en cas d’alerte. Un signal spécifique, pouvant être déclenché par chacun est demandé, le risque étant 
susceptible de provenir de n’importe où. 
L’opacité des ouvertures sur le haut des murets de la cour sur la rue devrait être effective rapidement. 

Infirmerie 

Mme Chalandon assure depuis début octobre, les fonctions d’infirmière scolaire de l’Éducation nationale. Elle pourra être 
présente ½ journée par semaine (en principe le mardi matin). Pour Mame Pénet, il n’est plus possible de bénéficier 
d’infirmière municipale. La priorité de ce début d’année est la gestion des PAI (une vingtaine sur l’école). Des actions de 
formation envers les enfants seront mises en place dans leur Parcours de Santé. Les enseignants devraient également 
pouvoir bénéficier d’une formation aux premiers secours (ou d’une remise à niveau). 

Projets 

Deux classes bénéficieront cette année d’un financement pour un projet dans le cadre du PEAC (Parcours d'Éducation 
Artistique et Culturelle (PEAC) 
Projet d’école : l’école travaille à toujours inscrire ses actions dans le cadre des 7 volets du projet d’école et en lien avec les 
nouveaux programmes et le socle commun. Des mises à jour sont à réaliser, des actions à poursuivre ou à engager. 
 

Volet 1 : Continuité des apprentissages Volet 2 : Aide aux élèves Volet 3 : Artistique et culturel 

Priorité : Améliorer la maîtrise de la 
langue française pour rendre compte à 
l’oral comme à l’écrit 

Priorité : Fournir à chaque élève les 
moyens de sa réussite en améliorant la 
maîtrise de la langue française. 
Amélioration de l’orthographe lexicale 
et grammaticale dès le 1er jet d’écriture 
Savoir utiliser les outils d’écriture mis à 
disposition à bon escient. 

Priorité : Développer la sensibilité 
artistique ; les capacités de mise en 
réseau et d’analyse des œuvres. 

Volet 4 : EPS et santé Volet 5 : Parcours citoyen Volet 6 : Climat scolaire 

Priorité : couvrir les quatre domaines 
sur l’élémentaire, du CP au CM2 
Priorité : Hygiène de vie : sommeil et 
alimentation 

Priorités : 
1. La sensibilité : soi et les autres 
2. Le droit et la règle : des principes 
pour vivre avec les autres  
3. le jugement : penser par soi-même 
et avec les autres 
4. L’engagement : agir individuellement 
et collectivement 

Priorités : 
Axes prioritaires à dégager, actions à 
mettre en œuvre. 

 

  

https://www.google.fr/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=2&ved=0ahUKEwiCnobwvLfQAhVF5xoKHSnRAvsQFggjMAE&url=https%3A%2F%2Fwww.ac-paris.fr%2Fportail%2Fjcms%2Fp1_1057928%2Fle-parcours-d-education-artistique-et-culturelle-peac&usg=AFQjCNE1kqRszer0k6XOfsYYUo5oTTKAow
https://www.google.fr/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=2&ved=0ahUKEwiCnobwvLfQAhVF5xoKHSnRAvsQFggjMAE&url=https%3A%2F%2Fwww.ac-paris.fr%2Fportail%2Fjcms%2Fp1_1057928%2Fle-parcours-d-education-artistique-et-culturelle-peac&usg=AFQjCNE1kqRszer0k6XOfsYYUo5oTTKAow


Règlement intérieur 

Il est reconduit à l’identique des années précédentes. Il sera diffusé et commenté dans les classes. 
Une attention particulière sera portée sur les problèmes de harcèlement. Ces derniers seront également évoqués lors des 
conseils d’élèves dans les classes, en Education Morale et Civique. 

Manifestations prévues 

Dans le cadre du Projet d’École, des expositions artistiques d’école seront présentées en avril-mai. 
Elles seront l’aboutissement du travail de visites de musées et d’exposition des classes sur l’année scolaire. Elles feront 
également suite à des journées décloisonnées spéciales art visuel mobilisant toutes les classes et toutes les ressources de 
l’école sur des thématiques commune et inscrites dans le parcours culturel. 
Les parents d’élèves souhaitent reconduire une fête de fin d’année qu’ils prendront en charge en dehors du temps scolaire. 
Les consignes de sécurité obligeront à des adaptations logistiques. 

Coopérative scolaire 

Les comptes ont été vérifiés et validés l’année précédente. Mme Hourcade et M. Rubat du Mérac en assurent la gestion cette 
année. Comme chaque année, un don à une ou plusieurs associations caritatives est envisagé. 

Temps périscolaire 

Cantine 

Le responsable du temps périscolaire pourra être invité au second conseil. En attentant, il est nécessaire de lui remonter les 
difficultés exprimées par les enfants concernant le temps effectif consacré au repas. Un roulement est en place, permettant 
d’alterner les classes qui doivent manger en dernier et qui se trouvent souvent plus pressées que les premières. Il y a eu 
également quelques retards de livraison des plats et des temps de réchauffage mal anticipés qui ont pu générer du retard. 

Nap - Temps du soir 

Les nouvelles activités péri-éducatives se mettent en place mais l’organisation a été difficile au début. Certains intervenants 
n’ont été affectés que début octobre pour un démarrage prévu le 15 septembre. 
Certains élèves n’ont pas obtenu le choix demandé mais celui-ci n’était qu’indicatif. 

Garderie 

Pour rappel, il existe d’autres sortie possibles 16h30 & après 17 h30, et jusque 18h30 mais sur l’arrière de l’école. 
Les élèves peuvent également être accueillis dès 7H30. 
Les enfants ont encore du mal à se repérer. La régularité et la consultation de la fiche horaires renseignée dans le cahier de 
liaison devraient permettre d’éviter les dysfonctionnements de début d’année. 

Etude 

Huit études sont en place chaque soir, mais il est difficile de bénéficier tous les jours du nombre d’enseignants volontaires. 
Les effectifs sont chargés mais, cela va un peu mieux depuis le démarrage des NAP. 
Des effectifs moins chargés permettraient un travail plus dirigé que surveillé, mais, même dans la configuration actuelle, les 
enseignants font le maximum pour que chacun puisse apprendre dans de bonne condition et restituer son travail pour 
validation. Des progrès en autonomie, en méthodologie et le travail en tutorat sont également recherchés. 
 

 

 

 

Fait à Asnières, le 01/11/2016 

La Secrétaire de séance : M  … 

Le Président du Conseil d’Ecole : M. Bontemps 


